

## El mercado interno sigue débil: Gutiérrez Candiani (El Financiero 25/05/10)

El mercado interno sigue débil: Gutiérrez Candiani (El Financiero 25/05/10) Isabel Becerril Martes, 25 de mayo de 2010 El crecimiento de 4.3%, un "rebote". Para los patrones, el crecimiento económico del país, de 4.3 por ciento en el primer trimestre, se debe en gran parte al rebote de la caída de 7 por ciento que registró en 2009. La situación que presentan las variables macroeconómicas permite enfrentar con relativa soltura la volatilidad financiera causada por el problema de Europa, pero confiarse representa el mayor riesgo para cualquier economía, advirtió Gerardo Gutiérrez Candiani. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) acusó que el mercado interno sigue débil y que la mayoría de las empresas no tienen relación con el sector exportador, que es el que está recuperándose más rápido. Nuestra economía es altamente dependiente del precio del petróleo, que aporta hasta 40 por ciento de los recursos presupuestarios, y de la reactivación en Estados Unidos, que tiene problemas fiscales tan agudos como los de Europa y una tasa de desempleo todavía muy alta. Si bien México está en una mejor posición fiscal que EU o España, también está muy lejos de su competitividad o nivel de vida, porque sin crecimiento sostenible la estabilidad es precaria a largo plazo. Sin reformas estructurales, en 2011 México regresará a niveles de crecimiento menores a 4 por ciento y seguirá a expensas de lo que ocurra en el exterior, aseveró en su mensaje semanal "La situación en Europa y sus implicaciones en México". Dijo que la crisis que presentan algunos países europeos no afectará en gran medida a nuestra economía, aunque el gobierno calderonista debe estar atento al desarrollo de los acontecimientos, evaluar los riesgos y proteger al país de lo que pueda suceder en el viejo continente. Ahora las variables fundamentales permiten enfrentar la volatilidad financiera con relativa soltura, porque el déficit fiscal es reducido, el tipo de cambio es flexible, la deuda pública es baja, el sector bancario está bien capitalizado, y la inflación está controlada y a la baja.